
 

 

SÚMULA DA 62ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/GO 

 

DATA 17 de setembro de 2021 HORÁRIO 14h30min às 16h00min 

LOCAL ONLINE [Plataforma Zoom] 

 

ASSESSORIA Maria Ester de Souza 

Participantes 

Celina Fernandes Almeida Manso Coordenadora Adjunta 

Simone Buiate Conselheira Titular 

Janaína de Holanda Camilo Coordenadora 

Romeu José Jankowski Junior Assessor Jurídico e Comissões 
 

PAUTA  

I e II 
Leitura e aprovação da Pauta desta reunião e da Súmula da 62ª reunião 

ordinária da CEPUA-CAU/GO 

Discussão 

Após a formação do quórum para a realização da reunião, a Coordenadora 

explica que a convocação com a pauta e súmula da reunião anterior foi 

encaminhada previamente e questiona se há alguma dúvida, questionamento 

ou sugestão com relação à pauta, que possui os seguintes pontos: 

I) Aprovação da pauta; 

II) Aprovação da Súmula da reunião anterior; 

III) Jóquei Clube; 

IV) Revisão das Leis da Prefeitura; 

V) Campanha de Acessibilidade; 

VI) Revisão do Plano Diretor de Goiânia; 

VII) Evento: Cidades Inclusivas; 

VIII) CAU Educa; 

IX) Evento: BR Cidades;  

X) Assuntos gerais; 

Encaminhamento Aprovação unânime da pauta e visto da súmula pelas Conselheiras presentes. 

 

ORDEM DO DIA 



 

 

III Jóquei Clube de Goiânia 

Discussão 

A assessora Maria Ester relatou sobre o documento elaborado em apoio à 

destinação do espaço do Jóquei Clube e o retorno favorável da sociedade. 

Destacou a necessidade de manter em divulgação essa discussão para que se 

fortaleça a ideia e fomente a discussão e interesse da sociedade. 

Encaminhamento Monitorar as notícias acerca do tema. 

 

IV Revisão das Leis da Prefeitura de Goiânia 

Discussão 

A Conselheira Janaína chamou atenção para revisão da legislação urbanística 

citando o exemplo das quadras de Goiânia e APP’s. Ocorre que alterações 

dos parâmetros e itens exige, inicialmente, que conste do projeto de lei do 

Plano Diretor, para que então se proceda à alteração nas demais normas legais 

e infralegais.  

Ademais, Maria Ester relatou sobre a análise e discussão do Código de 

Edificações. Relatou sobre os últimos estudos em que foram destacadas 

questões sobre o alvará de autorização de obra e demais construções (feiras, 

arquitetura efêmera, etc). Informou que foram canceladas as últimas reuniões, 

mas que foi enviado o arquivo com os estudos técnicos já realizados.  

Encaminhamento Sem encaminhamento específico. 

 

V Campanha de Acessibilidade 

Discussão 
Eliana Trevisan, embora não presente à reunião, informou que enviará o 

material já elaborado por ela para aprovação no grupo da Comissão. 

Encaminhamento Sem encaminhamento específico. 

 

VI Revisão do Plano Diretor de Goiânia 

Discussão 

As Conselheiras destacaram a recente baixa visibilidade sobre a discussão do 

Plano Diretor, e que não houveram novas notícias ou andamentos sobre o 

projeto de lei. Todavia, a comissão prosseguirá monitorando os andamentos. 

Por outro lado, Maria Ester informou que identificou algumas 

inconsistências, que podem afetar o Plano Diretor, sobre a Reforma do 

Código Tributário de Goiânia, dando ênfase aos parâmetros propostos para 

cálculo do IPTU e propostas de isenções do imposto. 

Encaminhamento Sem encaminhamento específico. 



 

 

 

VII Evento: Cidades Inclusivas 

Discussão 

Maria Ester apresentou a minuta do roteiro do evento indicando os 

convidados (Tatiana Lemos, Lara Estevão – BR Cidades, Janira Sodré, Ester 

Carro, Ivana Leal, Clara - da TETO e Débora ADFEGO) e o tempo médio 

destinado à casa janela. Os dias previstos foram 05 e 06 de outubro. A 

abertura contará com a Cons. Janaína e a mediação com as Cons. Camila 

Santos e Anna Carolina. Maria Ester informou que propostas para o evento 

devem ser encaminhadas até a segunda-feira (20/09), após o que será 

encaminhado para fechamento. 

Encaminhamento 

Maria Ester irá compartilhar o arquivo e concluir um release (para 

comunicação) com as confirmações e currículo dos participantes, para alinhar 

as temáticas com os palestrantes e intermediadores das mesas. 

 

VIII CAU Educa 

Discussão 

Maria Ester relatou sobre a reunião com participantes do CAU Educa e 

relatou o desenvolvimento do projeto realizado pelo CAU/DF, que, em 

síntese, levava o ensino de planejamento urbano e questões correlatadas aos 

estudantes de ensino fundamental. A dica dada pelos desenvolvedores foi 

firmar parceria, inicialmente, com a Secretaria Municipal de Educação. 

Relatou ainda outros projetos desenvolvidos por outros CAU/UF e que o 

CAU/GO poderia pensar, possivelmente para 2022, o seu projeto para o CAU 

Educa. 

Encaminhamento 
Maria Ester irá divulgar o material do CAU Educa para os participantes para 

posterior discussão. 

 

IX Evento: BR Cidades 

Discussão 

A Conselheira Celina relatou sua participação no evento do BR Cidades, que 

lançou uma versão resumida do Guia das Cidades, elaborado pela CPUA e 

publicado em 2020. Celina destacou a proposição da CPUA em continuar as 

atividades e esclarecimentos do Guia, abrindo novas frentes de comunicação 

e divulgação do material. Destacou a participação da ex-conselheira do 

CAU/GO Regina, do Arq. Urb. Everaldo Pastore e representante do BR 

Cidades, Caíque. 

Encaminhamento 
Cons. Janaína solicitou que na próxima reunião seja analisado o Plano de 

Ação da CPUA, levantando as ações realizadas e as a realizar. 

 



 

 

X Assuntos Gerais 

Discussão 

O Arquiteto Sergio Nagata entrou em contato com o CAU/GO solicitando 

autorização para representar o CAU/GO no âmbito das discussões sobre o 

Plano Diretor de Itumbiara/GO. Essa demanda surgiu após o evento da 

ARCA sobre Plano Diretor, em que foi destacada a importância de entidades, 

como o CAU/GO ou Associação dos Arquitetos e Urbanistas, nestas 

discussões. 

Encaminhamento 
Encaminhar à Plenária a indicação de Sergio Nagata para representar o 

CAU/GO no âmbito das discussões sobre o Plano Diretor de Itumbiara/GO. 

 

XI Assuntos Gerais 

Discussão 

Foram divulgadas propostas sobre implantação de projetos na região da 

Chapa dos Veadeiros. O CAU/GO recebeu diversos contatos questionamento 

o tipo do projeto e todas as medidas que envolvem o assunto. As conselheiras 

não possuem maiores informações, que não aquelas relativas sobre o que 

consta nos jornais. Nestes termos, é fundamental que o CAU/GO obtenha 

maiores informações acerca do assunto. 

Encaminhamento 
Notificar a Secretaria Estadual do Meio Ambiente para apresentar maiores 

informações sobre os projetos.  

 

Com a autorização da Comissão de política Urbana e Ambiental do CAU/GO, e considerando a 

implantação de reuniões deliberativas virtuais, atesto a veracidade e a autenticidade das informações 

prestadas (art. 7, parágrafo único, da Deliberação Plenária Ad Referendum n. 07/2020-CAU/BR). 

 

 

Romeu José Jankowski Junior 

Assessor Jurídico e Comissões 
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